

TRAVAUX ORIGINAUX

UN CAS D'ATONIE MUSCULAIRE CONGÉNITALE. — MALADIE D'OPPENHEIM

Par P. A. GASTONGUAY.

A la fin du mois de mai 1907, nous avons eu l'occasion de voir Germaine B. âgée alors de 3 ans et 8 mois.

Le père et la mère, encore de ce monde, ont toujours joui d'une santé-excellente.

La mère a eu successivement un enfant à terme, une fausse couche à quatre mois, un accouchement à 7 mois d'un enfant mort, du sexe féminin, puis la petite malade qui fait le sujet de la présente observation, et deux autres enfants à terme, dont un garçon et une fille.

D'après les calculs de la mère, la petite Germaine B. serait née une vingtaine de jours avant terme, et cette grossesse aurait différé des autres ; les mouvements fœtaux n'ont pas été sensiblement perçus comme aux autres grossesses. L'accouchement s'est fait facilement, par le sommet.

Pendant les premiers jours qui suivirent la naissance, l'enfant ne parut pas tout-à-fait normale, n'étant pas comme les autres, nous dit la mère qui ne s'inquiéta cependant pas. A l'âge de dix semaines, elle eut une affection pulmonaire ou broncho-pulmonaire et des crises que nous croyons avoir été du phréno-glottisme. C'est à la suite de cette maladie, que la

(1) Travail présenté au VI Congrès des Médecins de Langue française de l'Amérique du Nord, Juillet 1908.